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Zusammenfassung von unserem Wahl-Programm 

 

Wir sind die Partei Bündnis 90/Die Grünen. 

Dieser Text ist unser Wahl-Programm für Viernheim. 

 

Die Kommunal-Wahl in Viernheim 

ist am 14. März 2021. 

 

Sie wählen: 

 

 die Stadt-Verordneten 

 den Bürgermeister oder die Bürgermeisterin 

 den Landrat oder die Landrätin 

 den Kreistag 

 

Manche Menschen denken: 

 

Es ist egal, welche Partei man wählt. 

Das ist falsch. 

Jede Stimme ist wichtig. 

Auch Ihre Stimme ist wichtig. 

 

 

Bitte gehen Sie zur Wahl. 

 

 



1. Klima und Natur 
 

Unser Klima wird immer wärmer. 

Das ist für uns alle schlecht. 

 

Der Boden trocknet aus. 

Bäume in Viernheim sterben. 

 

Die Landwirte und Landwirtinnen 

können weniger ernten. 

 

Die Nächte sind im Sommer sehr heiß. 

Da schlafen wir alle schlecht. 

 

 

Wir sagen: 

 

Wir sammeln in Viernheim gemeinsam Ideen. 

 

Dann können wir viel für das Klima machen. 

Dann können wir viel für die Umwelt machen. 

 

 

 

 



2. Verkehr 
 

Die Luft in Viernheim ist schlecht. 

Das liegt auch am Verkehr. 

 

Wir sagen: 

 

Der Verkehr muss sich ändern. 

 

Die Leute sollen mehr zu Fuß laufen. 

Oder mit dem Bus und mit der Bahn fahren. 

 

 

Und sie sollen mehr mit dem Rad fahren. 

Und weniger mit dem Auto fahren. 

 

 

Wir wollen mehr Rad-Wege für Viernheim. 

 

 

Und mehr E-Ladestationen. 

Dort kann man sein Elektro-Rad aufladen. 

 

 

Wir wollen auch Park-Plätze für Räder. 

Die Park-Plätze sollen ein Dach haben. 

 

 



Wir finden Lasten-Räder gut. 

 

 

Ein Lasten-Rad hat einen großen Kasten. 

In den Kasten kann man 

viele Sachen reinmachen. 

Dann kann man viel transportieren. 

 

Man braucht mit einem Lasten-Rad 

kein Auto. 

 

Mehrere Menschen können sich ein Lasten-Rad teilen. 

Dann kann es einer zum Beispiel  

am Montag benutzen. 

Und ein anderer am Dienstag. 

 

 

 

Wir wollen mehr Tempo 30. 

Dann fahren die Autos langsamer. 

 

 

Dann ist es in Viernheim ruhiger. 

Dann ist die Luft in Viernheim sauberer. 

 



 

 

3. Geld und Unternehmen 
 

 

Viernheim braucht mehr Geld. 

 

 

Dazu brauchen wir mehr Unternehmen. 

Ein Unternehmen ist ein anderes Wort für Firma. 

 

Wir brauchen auch mehr Einwohner und Einwohnerinnen. 

 

 

In Viernheim muss es viele tolle Sachen geben. 

Zum Beispiel Vereine. 

 

 

Dann sagen die Leute: 

 

Da wollen wir wohnen und arbeiten. 

Da mache ich eine Firma auf. 

 

 

 

 

 

 

 



4. Alle sollen dazugehören 
 

 

In Viernheim gibt es  

viele verschiedene Menschen. 

 

Alle Menschen sollen  

in Viernheim dazugehören: 

 

 Junge Menschen 

 Alte Menschen 

 Frauen, Männer und andere Geschlechter 

 Menschen mit einer Behinderung  

und ohne eine Behinderung 

 Menschen aus Deutschland 

und aus anderen Ländern 

 

 

Barriere-Freiheit ist uns wichtig. 

Dann können alle mitmachen. 

 

 

Wir wollen in Viernheim 

mehr für blinde Menschen tun. 

Wir brauchen zum Beispiel 

mehr Blinden-Schrift. 

 

 

 



 

Wir brauchen auch mehr Leichte Sprache. 

 

 

 

 

 

Wir helfen Menschen aus anderen Ländern. 

Vor allem Frauen. 

 

 

 

 

 

 

Manche Frauen lieben Frauen. 

 

Manche Männer lieben Männer. 

 

Und manche Menschen 

lieben Frauen und Männer. 

 

 

Wir sagen: 

 

Das ist in Ordnung. 

 



5. Alle sollen mitbestimmen 

 
 

In Viernheim gibt es viel zu entscheiden. 

 

Wir sagen: 

 

Alle sollen in Viernheim mitbestimmen. 

Jeder soll seine Meinung sagen. 

 

 

 

Wir wollen mit allen diskutieren. 

Auch mit Kindern und Jugendlichen. 

 

 

Gemeinsam haben wir viele gute Ideen. 

Gemeinsam schaffen wir viel. 

 

 
 

 

6. Frauen und Kinder 
 

Frauen haben in Deutschland oft Nachteile. 

 

Es gibt zum Beispiel viele Chefs. 

Aber nur wenige Chefinnen. 



 

Viele Frauen wollen arbeiten. 

Aber sie können nicht arbeiten. 

Sie müssen sich um ihre Kinder kümmern. 

 

 

Wir sagen: 

 

Man muss mehr für Frauen machen. 

Dann sind auch Frauen Chef. 

 

 

 

 

 

Wir brauchen mehr Kita-Plätze. 

 

 

 

Wir brauchen mehr Angebote für Schüler und Schülerinnen. 

 

Zum Beispiel: 

 Hilfe bei den Hausaufgaben 

 Vereine 

 

Dann können mehr Frauen arbeiten. 



 

7. Alte Menschen 
 

Die Menschen in Viernheim werden immer älter. 

 

Wir wollen viel für alte Menschen machen. 

 

Wir sagen: 

 

Man muss sich gut 

um die Gesundheit von alten Menschen kümmern. 

 

 

Man muss Pflege-Kräfte gut bezahlen. 

 

 

 

Manche Menschen pflegen ihre Eltern. 

Diese Menschen muss man unterstützen. 

 

 

 

 

Manchmal wohnen  

junge und alte Menschen zusammen. 

Das finden wir super. 

 
 



 

8. Vereine und Sport  
 

Es gibt in Viernheim viele Vereine. 

Und viele Selbsthilfe-Gruppen. 

 

In einer Selbsthilfe-Gruppe sind viele Menschen. 

Diese Menschen haben alle dasselbe Problem. 

Oder dieselbe Krankheit. 

Sie reden in der Gruppe darüber. 

Und helfen sich so. 

Dann geht es allen besser. 

 

Wir finden Vereine und Selbsthilfe-Gruppen 

sehr wichtig. 

Wir wollen sie unterstützen. 

 

Manche Vereine kümmern sich um die Natur. 

Davon möchten wir noch mehr. 

 

Dann geht es den Pflanzen und Tieren 

in Viernheim gut. 

 

Sport ist wichtig. 

 

Wir brauchen mehr Plätze für Sport. 

Wir möchten noch  

mehr kostenlose Sport-Angebote. 



 

Man wirft in Deutschland viel Essen weg. 

 

Wir sagen: 

 

Das ist schlecht. 

 

Wir finden Foodsharing gut. 

 

Das ist ein englisches Wort. 

Das spricht man so: 

Fuud-schäring 

 

Foodsharing heißt auf Deutsch 

Essen teilen. 

 

Supermärke und andere Unternehmen 

werfen Lebensmittel weg. 

 

 

Man kann diese Lebensmittel oft noch essen. 

 

 

Beim Foodsharing fahren Menschen  

zu den Supermärkten. 

Und zu anderen Unternehmen. 

 



 

Die Menschen holen die Lebensmittel dort ab. 

 

 

Danach geben sie die Lebensmittel  

armen Menschen. 

 

Wir wollen in Viernheim mehr Foodsharing. 

 

 

9. Kunst und Kultur  
 

 

Wir wollen in Viernheim viel Kunst und Kultur. 

Kunst und Kultur müssen für alle da sein. 

 

Zur Kultur gehören zum Beispiel: 

 Theater 

 Kino  

 Musik 

 

 

Viele Menschen haben zu wenig Geld 

für Kunst und Kultur. 

 

 

 

 



 

Für andere Menschen gibt es Barrieren. 

 

 

Wir wollen das ändern. 

 

Alle Menschen in Viernheim 

sollen ein Kultur-Ticket bekommen. 

Bestimmte Veranstaltungen sind damit kostenlos. 

 

 

Man kann damit zum Beispiel ins Kino gehen. 

Und man muss nichts bezahlen. 

 

 

Künstler und Künstlerinnen haben es schwer. 

Wir wollen ihnen helfen. 

 

Dann können Künstler und Künstlerinnen gut leben. 

 

 

Und in Viernheim gibt es viel Kultur: 

 

 Ausstellungen 

 Konzerte 

 Kultur und Essen aus vielen Ländern 



 

10. Ein sicheres Leben für alle 
 

 

Polizei und Ordnungs-Dienst sind wichtig. 

Damit fühlen wir uns in Viernheim sicher. 

 

 

 

Dennoch gibt es in Viernheim Probleme: 

 

 Manche Menschen machen Auto-Rennen. 

 Andere Menschen trinken Alkohol. 

Oder sie nehmen Drogen. 

Sie machen das auch auf Spiel-Plätzen. 

 

 

 

Wir finden das schlecht. 

Wir wollen das ändern. 

 

 

Wir wollen Jugendlichen helfen. 

Dann nehmen sie keine Drogen. 

 

 

Wir wollen in Viernheim mehr Blitzer. 

Dann fahren die Autos langsamer. 

 



 

Alle müssen in Viernheim sicher sein. 

 

 

Auch Rad-Fahrer und Rad-Fahrerinnen. 

Und Fußgänger und Fußgängerinnen. 

 

 

 

 

An manchen Orten in Viernheim ist es 

in der Nacht sehr dunkel. 

 

 

 

 

Wir wollen dort mehr Licht. 

Dann fühlen sich alle sicher. 

 

 

 

11. Wohnen und Bauen 
 

Viele Gebäude in Viernheim sind leer. 

Wir finden das schade. 

 

Wir wollen mit diesen Gebäuden  

etwas machen. 

 



 

Es gibt in Viernheim bald neue Stadt-Teile. 

 

Wir sagen: 

 

Es soll dort Wohnungen für alle geben. 

 

Wir wollen dort neue Wohn-Formen. 

 

 

Das heißt zum Beispiel: 

 

 Alte und junge Menschen  

wohnen zusammen. 

 Menschen mit und ohne Behinderung 

wohnen zusammen. 

 

 

 

 

Dann können sich die Menschen helfen. 

Man richtet zurzeit das Rathaus in Viernheim her. 

So wird das Rathaus moderner. 

 

 

 

Das kostet sehr viel Geld. 

Das kostet zu viel Geld. 



 

 

Wir wollen das alte Rathaus abreißen. 

Wir wollen ein neues Rathaus bauen. 

 

Das kostet weniger Geld. 

 

 

Dann kann man unter dem Rathaus 

Park-Plätze machen. 

 

Dann gibt es im Rathaus Platz für: 

 Kurse 

 Ausstellungen 

 Räume für alte Menschen 

 Und viele andere Sachen 

 

 

 

Wir Grüne sind gut für Viernheim. 

 

 

Bitte wählen Sie am 14. März 

Bündnis 90/Die Grünen. 

 



Das ist das Wahl-Programm von: 

 

Bündnis 90/Die Grünen Ortsverband Viernheim 

Kühnerstraße 10 

68519 Viernheim 

info@gruene-viernheim.de 

www.gruene-viernheim.de 

Telefon: 0 62 04 - 7 41 32 

 

Verantwortlich im Sinne des Presserechts ist: 

 

Helmut Träger 

 

Der Text in Leichter Sprache ist von: 

 

Andrea Halbritter 

contact@cotelangues.com 

www.cotelangues.com 

 

Den Text haben geprüft: 
 

Maik Frühling 

6 andere Prüfer und Prüferinnen mit Prüf-Assistenz 

 

Die Zeichnungen sind von: 
 

© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e.V. 

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 
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